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區諾軒稱戴耀廷闡述「願景」「招兵」要求協調達至目標

香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港海關昨
日公布於上月30日在赤鱲角國際機場貨運站抽
查一件由加拿大抵港、重約1.7噸的銑床重型工
業用機器時，揭發內藏重約100公斤冰毒，市
值約5,700萬元。海關人員其後作進一步跟
進，同日在貨運站拘捕一名報稱物流公司職員
的34歲男子，初步相信他是收到物流公司的委
託提貨，已獲准其保釋候查。海關相信已成功
堵截一批毒品流入本港，行動仍然繼續，不排
除再有人被捕。
海關機場科空運貨物第三組署理高級督察劉
熙瑤表示，涉案銑床於1月21日抵港，但一直
無人提貨。
海關人員在翻查報關紀錄時發現疑點重重，

包括清關文件、發票等格式粗疏，甚至未有列
明基本的產品型號和規格，且該機器報稱價值
約1.8萬元加幣（折合約10萬港元），但運輸
僅以普通膠紙作保護，並有強烈油漆味，相信

是被人重新上油翻新。
在X光下，海關人員更發現機器內部並無正
常部件，反而擺放了大量密度不一的可疑物
品，最終揭發其中暗藏大量毒品。

香港文匯報訊 油麻地一間店舖被揭發出
售貓肉，漁護署昨日表示，日前在該店內檢
取的懷疑狗肉或貓肉，經化驗後證實含有貓
的脫氧核糖核酸（DNA），隨即與食環署展
開聯合執法行動。
漁護署發言人昨日表示，基於化驗結
果，漁護署正根據《貓狗規例》（第167A

章）進行多方面調查，蒐集其他所需證據
以向相關人士提出檢控。
食環署人員亦在日前的聯合行動中取得證
據，將根據《食物業規例》（第132X章）第
30條檢控管有人未獲准許貯存冷凍或冷藏以
供出售的肉類。漁護署發言人說：「售賣、
食用或管有狗肉或貓肉均屬違法，漁護署必

定嚴格執法。違一經定罪，最高可被判處
罰款5,000元及監禁六個月。」
為杜絕此等行為，漁護署會加強監察、巡

查和打擊行動，包括加強網上監察，並會與
政府其他部門保持緊密聯繫，交換情報。
《貓狗規例》規定，任何人不得屠宰任何

狗隻或貓隻以作食物之用，不論其是否供人
食用；亦不得售賣或使用或允許他人售賣或
使用狗肉及貓肉作食物。市民如發現懷疑違
例情況，請致電1823舉報。

海關揭抵港銑床機藏5700萬元冰毒

漁護署將檢控涉售貓肉店舖

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）涉嫌在台灣殺死女友潘曉穎的陳同佳，其案件
本周五（17日）將步入5周年。對陳同佳仍然未能赴台自首，台灣當局「陸委
會」副主委梁文傑昨日聲稱，此事並非單純批出簽註的問題，「亦涉及雙方管轄
權及相關公權力的行使」云云。一直協助陳同佳的香港立法會議員管浩鳴回應
說，只要台灣當局願意向陳同佳發出赴台簽註，不禁制他赴台，事件就能得到圓
滿解決。管浩鳴昨日在接受媒體訪問時表示，近期未與台灣方面聯絡，但相信台
灣地區的律師正等待答覆，「陳同佳現時仍然身處較偏遠的山上，連門口也不能
出。今早（14日）我與他通過電話，他重申願意前往台灣。」
管浩鳴強調，陳同佳能否回台灣自首，糾結點並非是通關與否，且陳同佳願意

赴台的意願未變，根本無須經過「司法互助」，重點是台灣方面是否批出入境許
可，及不限制陳同佳赴台灣，「案件所有證據都不在香港，就算陳同佳到台灣，
仍然需要按法律程序錄取口供，不存在香港有任何事物需要移交至台灣的問題，
也不存在要行使公權力將他拘捕的問題。」他認為，陳同佳自願回台灣自首，是
最簡單的解決方案，按照台灣當地法律進行拘捕，並能夠得到公平審訊，希望台
灣以人道立場處理此事，令雙方能夠得到好的結果。
保安局在回覆傳媒查詢時表示，陳同佳已表明願意赴台自首，現時直接解決事

件是台灣當局盡快批准陳同佳入境以承擔法律責任，而批准陳同佳入境的決定權
和主導權完全在台灣當局。只要台灣當局盡快批准陳同佳入境，雙方警務單位便
可隨即展開行程安排研究，以認真和務實的態度處理事件，案件便能得到了結。
保安局說，特區政府希望陳同佳能夠早日赴台承擔法律責任的立場一直沒有改

變，又表示台灣是中國的一部分，香港的《刑事事宜相互法律協助條例》不適用
於台灣，而案發在台灣，台灣當局已掌握主要證據，又強調司法互助從來不是接
受通緝犯投案的先決條件。

管浩鳴：陳同佳願自首
癥結在台拒入境

昨日上午開庭後，控方繼續追問區諾軒他與戴耀
廷、民主黨的李永達、工黨的李卓人和「社民

連」的黃浩銘5人於2020年1月尾飯局的細節。區諾
軒供稱，戴當時提出在立法會取得過半議席是「大殺
傷力憲制武器」，並解釋稱「透過兩次否決財政預算
案解散立法會，可以令特首下台」。
不過，席間他們沒有共識用民調抑或公民投票機
制，特別是李永達和李卓人不同意籌辦「公民投
票」，故在該次飯局後就找其他團體。當時亦透過李
永達和李卓人聯絡公民黨主席梁家傑安排見面。

「飯局」後約公民黨推銷計劃
在該次飯局上，區指眾人亦討論到若推行「初
選」，要找什麼機構處理行政工作。當時，李永達提
到「民主動力」一直有為「民主派」協調，可協助收
集報名表和宣傳，並建議區擔任協調人與戴耀廷推動
「初選」。區同意並在飯局後聯絡「民主動力」召集
人趙家賢。
區諾軒續指，飯局後他與戴耀廷、李永達及李卓人

於2020年2月與梁家傑會面。當時，戴重複「立會過
半」的「願景」，但梁稱已從前線政治工作「退咗落
嚟」，轉介他們與「公民黨」執委會會面，並在同月
到「公民黨」炮台山的總部例會上解說「初選計劃」。
區指，當日約有「公民黨」10名執委或成員在場，包
括余若薇、賴仁彪、譚文豪、陳淑莊、梁家傑，其他
則已不記得。會上，戴再次說出取得立法會過半議席
的「願景」，並諮詢他們做民調抑或「公民投票」，投
電子票抑或實體票，以及是否同意「協調」各區出選。
會上，陳淑莊對戴的說法有保留，因為公民黨當時

想推舉林瑞華參選立法會功能界別的飲食界，功能界
別基於界別利益較難否決預算案。公民黨又提出用電
子票會對激進候選人較有利。最終他們沒表明支持
「初選」，只說會考慮。

2月3月接觸政客「了解意願」
區諾軒指在飯局後，他與戴耀廷又先後曾接觸有可
能參加「初選」的人和其他團體。他先後約見了梁晃
維、黃子悅、黃之鋒、朱凱廸，向他們介紹「初選」
是揀選「民主派」代表的計劃，但沒提及「要否決財
政預算案」，因為他「不認為要綑綁議員當選後的工
作」。戴於同期會見了張可森、「天水連線」成員、
「區政聯盟」成員、民主黨成員、呂智恆和鄒家成。
同年2月、3月，他與戴耀廷一起先後與有意參選的彭
卓棋和劉頴匡團隊會面，介紹「初選計劃」等，以了
解他們的意願。
區又提到，在朱凱廸位於立法會的辦公室向朱及黃

之鋒簡介「初選」時，朱只顧開會，表現得「唔係好
關心」。黃之鋒則認為區「其實無必要去搞『初
選』」云云。
審訊今日（15日）繼續。

立會過半做「大殺器」迫特首下台
「47人初選案」昨進入第七日審訊，認罪

被告區諾軒續以「共犯證人」身份作供，進一

步交代5人飯局中的細節和籌備「初選」經

過。區諾軒指，戴耀廷在飯局中曾闡述所謂

「大殺傷力憲制武器」，就是否決財政預算案

兩次，令行政長官下台。兩人在飯局後便開始

與不同政客和「政黨」，包括公民黨商討「初

選」計劃和機制，並決定召開六區「協調會

議」以解決各方分歧和推銷「初選」，要求須

以各種方式支持達至「35+」。

=�+7

香港文匯報訊（記者葛婷）區諾軒昨日在庭上供
稱，他與戴耀廷在飯局後開始與不同政客和「政
黨」，包括公民黨等商討「初選」計劃和機制，發
現各方主要在「初選」制度和投票方式上有分歧。
特別是他與戴到旺角「教協」會面，整理各參選人
意見、討論各方對電子票和實體票的取態時，發現
傳統「政黨」較堅持用實體票，「素人」或新進政
治團體則喜歡電子票，因為擔心「初選」制度有利
「泛民主派」。各方在是否使用「公民投票」上亦
未能正式決定，因為「素人」擔心「公投」會招致
大額選舉開支。
區指稱，他曾與戴耀廷討論在各區舉行「協調會

議」，商討是否舉行「初選論壇」，以及一旦在立法
會選舉被DQ，要用什麼方式替補等。為解決各方
分歧，戴隨後部署於各區召開「協調會議」調解，
而當時有許多有意參選的人尚未有機會一起商討。
他說，「協調會議」的目的包括商討是否值得舉
辦「初選」，以及說服參選人有合理開支，並要決
定是否舉辦「選舉論壇」和候選人被取消資格後的
替補機制，再訂立每區當選目標。最終兩人決定分
成六區舉行「初選協調會議」，並以九龍東選區作
為試點。
在聯絡召開「協調會議」上，區稱事前他與戴會

以電話或WhatsApp聯絡「各路人馬」，或託相熟
的區議會主席轉告，而每區都設有一個WhatsApp
群組，以商討地區協調事宜。

戴逐一詢問潛在參與者
戴另曾向潛在的參選人逐一詢問：「你哋嚟緊有

冇興趣參與嚟緊呢個會議？」至於聯絡過程則可參
照「民主動力」被檢獲的WhatsApp紀錄。
昨日在庭上亦展示了「民主動力」召集人趙家賢

的電話紀錄，顯示九龍東群組由時任觀塘區議會主
席蔡澤鴻或戴耀廷設立，名為「35+九東」，成員
包括被告區、戴，及黃之鋒、譚文豪、施德來、胡
志偉、「快必」譚得志、「民主動力」成員黎敬輝
等。區確認上述人等連同梁凱晴等曾出席了第一次
九龍東協調會議。
區又提到在開始接觸有機會參加「初選」的人和

團體期間，他發現「大家都冇特別為意運用基本法
否決議案係一個好值得關注嘅議題」，又觀察到大
家在「運用權力」的問題上都覺得是「好理所當
然」，因為基本法第49條至52條就有提到相關權力
云云。
國安法指定法官李運騰指，上述觀察並非區目擊

到的言行，提醒他不要加入自己的想法發表演說。

配票搞Plan B多拗撬
分區設群密斟

香港文匯報訊（記者葛婷）
由區諾軒和戴耀廷發起和籌辦的
首場「協調會議」以九龍東選區
作為試點，並於2020年3月2日
在秀茂坪順安邨安逸樓地下的會
議室舉行。區在庭上稱，當時每
一個最終參選代表都有親身或派
代表出席，部分「泛民主派」區
議會主席亦有列席。區形容「九
龍東協調會議」別具「意義」，
指「如果九龍東都無辦法傾得成
一個機制，其他區只會更難」。
區指，會上有一份名為「35+

project」的文件，由戴準備及在
會上傳閱，是「初選」計劃的最
初版本。該份文件是介紹「初
選」機制。內文開宗明義指凡認
同「五大訴求」、「爭取立會35
席或以上而又積極考慮參選立法
會人士均可參與協調」。至於時
間表、議席目標則由戴訂立，另
列明「排名制」為替補機制，並
指敗選人需停止競選活動，以各
種方式支持達至「35+」。
區稱，他現在只記得當日會上

黃之鋒表明反對「排名制」，認
為應採用「靈童制」，即由被
DQ的參選人指定替補出選。
至於對其他人的意見已沒印象，
事後蔡澤鴻曾撰寫該會議摘要，
以供各人在「35+九東立選座談
會」群組中傳閱。
區憶述，他們在同月16日晚上

7時半舉行了「第二次九東協調
會議（二會）」，出席名單大致相
同，「人民力量」劉嘉鴻代替「快
必」譚得志出席，「凝聚觀塘」成
員亦獲邀列席，但黃之鋒反對。
二會中決定不舉辦「初選」，只
會因應選前民調棄選。區不確定
二會中有否討論「初選」目標，其
後在不遲於「第三次九東協調會
議（三會）」前，眾人有進一步討

論「初選」目的。同年5月4日，在地區人
士推動重新考慮舉辦「初選」下召開三
會，除原班人馬外，觀塘區議會副主席莫
建成、李梓成亦在席。由於當區有頗多空
間可以「浪費選票」，終議決重辦「初
選」，並決定5人出選立法會，目標為3
人當選，又討論如何宣傳。

戴加筆「積極用權否決」
區稱在三會前，戴曾在會議討論文件

上加上一句「積極運用基本法權力否決財
政預算案」，又解釋此權力「可用可不
用」，「如果政府唔聽民意就要拎呢個憲
制權力出來。」不過，區不確定會上有否
提出此句討論，亦沒有印象其他人對此有
何特別回應「贊成或反對」。
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◆◆警員帶同警犬在西九龍裁判法院外巡邏警員帶同警犬在西九龍裁判法院外巡邏
戒備戒備。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

▲▲▶▶海關在機場的重型機器內檢獲海關在機場的重型機器內檢獲100100公斤冰毒公斤冰毒，，市市
值值55,,700700萬元萬元。。 香港文匯報記者鄧偉明香港文匯報記者鄧偉明 攝攝
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◆◆押押送送「「共犯證人共犯證人」」區諾區諾軒的囚車由軒的囚車由
警車車隊開路警車車隊開路。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◆香港文匯報記者 葛婷


